

Denuncia CLAMOR la Desaparición de 163 Hijos de Políticos de AL

SAO PAULO, 9 de enero. (DPA)—El Comité de Defensa de los Derechos Humanos para los Países del Cono Sur (CLAMOR), denunció hoy en esta ciudad la desaparición de 163 niños —hijos de militares y políticos— en Argentina, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay.

En Argentina han desaparecido 134 menores en su mayoría en los años 1976

y 1977, pero existen casos más recientes, como el de los jóvenes Jorge Oscar Benítez y Verónica María Cabilla, de 16 años de edad, quienes fueron vistos por última vez en marzo de 1980.

Según el informe divulgado por CLAMOR, desaparecieron además de los argentinos 9 niños en Chile —8 de los cuales son nenes que nacieron en la cárcel—

14 en Uruguay, 5 en Paraguay y un joven en Perú.

Por otra parte, el documento divulga la relación de 44 argentinos y uruguayos adultos cuyo paradero es desconocido. Estas desapariciones ocurrieron entre 1974 y 1980, pero apenas ahora las familias denunciaron el hecho. Además, la entidad brasileña manifiesta su preocupación por la situación de 34 sindicalistas gráficos de Argentina, 7 de los cuales están arrestados y los demás se encuentran desaparecidos.

El informe de CLAMOR denuncia también que dos presos políticos uruguayos murieron a raíz de torturas: Jorge Antonio Dabo Rabelo y Gladys Ibáñez, y señala que otro detenido, Raúl Cariboni, ya ha sufrido tres paros cardíacos y sigue en el penal, donde podrá morir, ya que las autoridades no permiten que sea sometido a una operación.

Además, denuncia las malas condiciones carcelarias y el trato "inhumano" a los presos en los penales de "Libertad", en Uruguay, "Rafson", en Argentina, donde 4 detenidos se han suicidado en los últimos cuatro meses.

UNO MAS UNO

▷ Canal del Beagle

Augusto Pinochet acepta la propuesta de Juan Pablo II

S. JTIAGO DE CHILE, 9 de enero. — La junta militar chilena aceptó la propuesta papal de crear en el Canal del Beagle una "zona de paz" y dar por terminado el largo conflicto limítrofe con Argentina, se supo hoy en medios diplomáticos de esta capital.

De acuerdo con las mismas fuentes, el gobierno de Augusto Pinochet está de acuerdo con el Vaticano por la similitud de la propuesta de Juan Pablo II con la del fallo de Gran Bretaña, que en 1977 reconoció como chilenas a las tres islas del canal.

Empero, ayer, en un comunicado oficial, las autoridades se limitaron a informar que "la respuesta de Chile a la proposición papal fue entregada en el plazo sugerido por Su Santidad". Observadores políticos recordaron que, cuando el Papa formuló ante los cancilleres de ambos países sudamericanos su idea de cómo poner fin al litigio austral, el gobierno militar chileno manifestó su "satisfacción" por la propuesta mediadora.

"El Santo Padre ha buscado un camino lo más aceptable en cuanto a la mediación", dijo en diciembre pasado Pinochet al conocer el resultado de ésta.